

Kontrollauftrag 2025 für die Feuerbrandverantwortlichen Personen der Aargauer Gemeinden

Ausgangslage Frühling 2025

- Zur Hauptblütezeit der Kernobstbäume (Mitte bis Ende April) kam es zu keinen errechneten Infektionstagen.
- Anfang Mai gab es mehrere Tage mit erhöhtem Feuerbrand-Infektionsrisiko. Zu dieser Zeit stand der Weissdorn in Vollblüte.
- Während der Blütezeit (Mitte Mai bis Mitte Juni) von weiteren spätblühenden Wirtspflanzen Cotoneaster-Arten und Feuerdorn (Pyracantha) kam es vermehrt zu Infektionstagen. Bei diesen Pflanzen muss mit Feuerbrandbefall gerechnet werden.

Fazit

- ➔ Aufgrund der Witterungsbedingungen während der Kernobstblüte gehen wir davon aus, dass in **Erwerbsobstanlagen** und auf **Hochstamm-Kernobstbäumen** mit **wenig Feuerbrandbefall** zu rechnen ist. Bei spätblühenden Wirtspflanzen, vor allem **Weissdorn**, aber auch Cotoneaster und Feuerdorn **kann es zu Befall mit Feuerbrand gekommen sein**.

Auftrag Feuerbrandkontrolle 2025

- Was:** 1 Kontrolle durchführen
- Wann:** Mitte Juli bis Ende August
- Wo:** → im Siedlungsgebiet im Fokusobjektgürtel → auf **Weissdorn** achten!
→ Hinweisen aus der Bevölkerung und Verdachtsfällen nachgehen
→ Augen offen halten im Alltag und während der Arbeit
- Dauer:** ca. ½ Tag